

Rotary Diekirch-Ettelbruck et SOS Kannerduerf Lëtzebuerg :



Deutscher Text :

une longue et fructueuse collaboration au profit de nos enfants vulnérables



Tout ce qui est bien dans le monde arrive parce que quelqu'un fait plus que ce qu'il doit faire! Telle fut la devise de Hermann Gmeiner, fondateur de « SOS Kinderdorf International ».

Les clubs du Rotary au Luxembourg accompagnent « SOS Kannerduerf Lëtzebuerg » depuis sa création. Les trois clubs doyens du pays - le RC Luxembourg, le RC Esch-sur-Alzette et le RC Diekirch-Ettelbruck- se sont engagés en 1968 à financer une des maisons à Mersch, la « maison numéro 3 » appelée depuis « maison Rotary ». D'ailleurs notre club a encore contribué au financement de l'installation des panneaux solaires sur la « maison Rotary » pendant l'année de son cinquantenaire.

SOS Kannerduerf Lëtzebuerg a toujours eu comme vision que « chaque enfant a besoin d'affection, de respect et d'attention pour pouvoir se développer et construire sa vie ». Même si sa mission « d'accompagner chaque enfant et chaque jeune, qui lui est confié, vers une vie autonome, responsable et épanouie » est restée la même, les concepts

pédagogiques et services ont largement évolué. Aujourd'hui la « Fondation Lëtzbuerger Kannerduerf » avec ses deux cents collaborateurs et collaboratrices accueillent et encadrent plus de cinq cents enfants, jeunes et leurs familles à travers le pays. Cet accompagnement se fait en fonction de la situation et des besoins des enfants et jeunes.

Le partenariat entre SOS Kannerduerf et notre club favorise depuis dix ans des « projets pédagogiques spécifiques » qui ont été développés progressivement pour permettre une prise en charge individuelle et ciblée des enfants et jeunes et qui ne sont possibles que grâce au financement par des dons. Nous avons ainsi soutenu la « pédagogie du traumatisme », la « pédagogie assistée par l'animal », et plus récemment les activités récréatives et la « pédagogie par l'expérience ».

Si la pandémie de Covid-19 nous a tous marqués, il faut dire que les enfants et jeunes ont beaucoup souffert du confinement et des mesures de distanciation sociale. Ainsi les bénéficiaires de SOS Kannerduerf furent privés de contact avec leurs familles et leurs amis d'école pendant cette période. Sensible à cette situation le président de notre club en charge à l'époque, Mathias Münster, eut l'idée de soutenir par le projet

„Ouschtereëër Aktioun“ des activités récréatives au sein de SOS Kannerduerf. Et depuis lors cette action est devenue une tradition au sein du club.

Avec le soutien généreux de la « Maison Oberweis » sont vendus chaque année depuis 2021 des œufs de Pâques. Le bénéfice de l'action sert à financer des projets permettant aux enfants et jeunes d'élargir leur horizon et de découvrir des occupations extrascolaires ne figurant pas sur le programme de l'école.

Le première édition de ce projet a servi à acquérir des machines à coudre permettant aux jeunes d'apprendre à fabriquer avec des restes de tissus des objets servant aux usages de la vie courante comme des sacs et des housses de coussin par exemple.



L'année suivante nous avons soutenu avec notre action l'organisation d'un „atelier de photographie“, par lequel les enfants et jeunes ont pu découvrir les bases de la photographie et apprendre à se servir d'une caméra pour exprimer en image leur perception.



En 2023 et 2024 les activités soutenues par nos soins relevaient du domaine de la „pédagogie par l'expérience ». Lors du « Kannerduerf nature challenge » les jeunes participant-e-s vécurent quelques jours dans la nature. Dans le cadre d'une compétition ils devaient accomplir en équipe une série de tâches. Notre don a servi à financer les cartes, boussoles, tentes et le matériel de randonnée leur permettant de vivre cette aventure.



L'année suivante les pédagogues ont organisé une randonnée à vélo de plusieurs jours dans le nord du pays. Ici aussi l'objectif était de soutenir les jeunes dans leur développement à travers le travail en équipe et l'activité physique en pleine nature.

Tous ces projets financés grâce à notre « Ouschtereeër Aktioun » ont trouvé une grande résonance auprès des jeunes participant-e-s tout comme auprès des membres du RC Diekirch-Ettelbruck. Ceci encourage les organisateurs à poursuivre cette activité avec plaisir et énergie dans les années à venir au profit des enfants et jeunes les plus vulnérables.

